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В Мосгордуме рассказали о приоритетных направлениях деятельности в 

2022 году  

                                                                  Московская городская Дума 17.01.2022  

 

        Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников: 

        –Мы продолжим работу по совершенствованию городского 

законодательства в связи с изменениями, принятыми в Конституцию РФ, а 

также в связи с принятием Федерального закона № 414-ФЗ «Об общих 

принципах организации публичной власти в субъектах Российской 

Федерации». Не снимается задача по мониторингу принимаемых мер 

поддержки граждан и бизнеса, центральное место в повестке дня по-

прежнему занимает пандемия. Готовятся изменения в городское 

законодательство о выборах, что позволит организовать дистанционное 

электронное голосование на муниципальных выборах в столице.   

        Актуальна тема развития современных видов транспорта. Есть 

конкретные законодательные инициативы, предложения по внесению 

изменений в ПДД.  

        Рассмотрим изменения в столичный Закон «Об оказании адвокатами 

бесплатной юридической помощи гражданам Российской Федерации в 

городе Москве». В  список льготных категорий войдут участники обороны 

Москвы и дети войны, а также одинокие граждане старше 70 лет, семьи с 

тремя и более детьми, несовершеннолетние и их представители, беременные 

женщины и другие. 

 

Депутаты сформулировали идеи по улучшению делового климата в 

Ростовской области 

Законодательное Собрание Ростовской области 18.01.2022 

 

         В донском парламенте обсудили планы по дальнейшему 

совершенствованию регионального налогового законодательства в целях 

улучшения предпринимательского климата. С 1 января 2023 года у регионов 

забирают право предоставлять инвесторам льготы по налогу на прибыль. В 

качестве альтернативы предложено два инструмента. Первый – это 

региональный инвестиционный проект, который позволяет всем 

предприятиям, создающим новые производства, снизить ставку по налогу на 



прибыль с 20 процентов до 10 процентов. А второй инструмент – 

инвестиционный налоговый вычет. И если по региональному 

инвестиционному проекту в конце прошлого года все необходимые решения 

были приняты, то инвестиционным налоговым вычетом Ростовская область 

пользуется весьма осторожно.  

       – Наше предложение – предоставить инвестиционный налоговый вычет 

всем инвесторам, как это было в отношении льгот по налогу на прибыль, – 

заявил председатель комитета по экономической политике Игорь Бураков.   

        Он также предложил вернуться к форме поддержки отраслей бизнеса, 

пострадавших от коронавирусных ограничений, которые применялись в 2020 

году. По словам председателя комитета, эта была лучшая практика в России. 

Безусловно, все вводимые налоговые льготы должны быть тщательно 

просчитаны и учитывать возможности областного бюджета. По всем этим 

предложениям будут приняты решения как по обращениям на федеральный 

уровень, так и по изменению регионального законодательства 

 

В Башкортостане в частных клиниках можно будет делать бесплатные 

прививки 

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 18.01.2022  

 

        На пленарном заседании Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан в конце января депутаты планируют рассмотреть в 

первом чтении проект закона «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «Об иммунопрофилактике инфекционных болезней человека в 

Республики Башкортостан».  

        – Законопроектом предлагается обеспечивать вакцинами, включенными 

в календарь профилактических прививок по эпидемическим показаниям, все 

медицинские организации, участвующие в реализации территориальной 

программы обязательного медицинского страхования, независимо от их 

организационно-правовой формы, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Порядок организации 

обеспечения медучреждений иммунобиологическими препаратами будет 

утверждать Правительство Республики Башкортостан.  

         В действующей редакции закона все права и обязанности по реализации 

государственной политики в области иммунопрофилактики инфекционных 

болезней возложены исключительно на организации государственной и 

муниципальной систем здравоохранения. При этом в реестр медицинских 

организаций, осуществляющих деятельность в сфере обязательного 



медицинского страхования, включены медучреждения разных 

организационно-правовых форм.  

       – Предлагаемый законопроект устранит противоречие, – сказал 

Константин Толкачев. – А граждане смогут проходить вакцинацию в 

соответствии с календарем профилактических прививок в любой удобной 

для них клинике, работающей в системе ОМС.  

 

Уменьшение теневого сектора экономики возможно при соблюдении 

благоприятного бизнес-климата 

Государственный Совет Республики Крым 19.01.2022 

 

        На заседании Комитета по бюджетно-финансовой, инвестиционной и 

налоговой политике под председательством Ольги Виноградовой 

парламентарии обсудили предложения по уменьшению теневых секторов 

экономики на территории Республики Крым.  

        Доля теневого сектора на полуострове составляет менее 40% и 

постепенно этот показатель уменьшается, в частности, благодаря изменениям 

в системе обращения безналичных и наличных платежей. В 2021 году в 

розничной торговле впервые увеличились объемы безналичных платежей, 

они составили 56%. 

         В целом, по мнению Ольги Виноградовой, «уменьшение теневого 

сектора экономики зависит от благоприятного объема налоговой нагрузки, 

упрощения процедур по налоговым отчислениям, административным 

наказаниям, штрафным санкциям и другим элементам, влияющим на бизнес-

климат республики». 

        Одна из инициатив Комитета направлена на корректировку 

регионального законодательства в части налогообложения. «На этот год 

продлена ставка по упрощенной системе налогообложения на уровне 4%. По 

сравнению с другими регионами, входящими в состав Южного федерального 

округа, это самая низкая ставка. В текущем году необходимо рассмотреть 

возможность либо ее поднятия до 5%, либо возможность ее дифференциации 

для некоторых отраслей», – сообщила Ольга Виноградова. 

        Также народные избранники решили подготовить для рассмотрения на 

Южно-Российской Парламентской Ассоциации Обращение к Председателю 

Правительства Российской Федерации Михаилу Мишустину с просьбой 

освободить региональные бюджеты от обязанности ежегодно выплачивать 

страховые взносы на обязательное медицинское страхование неработающего 

населения и перенести эти расходы на федеральный бюджет. 

 

Принятые законы дали ощутимый эффект экономике  

Архангельское областное Собрание депутатов 19.01.2022 
 

       В прошедшем году основным направлением деятельности комитета по 

экономике, предпринимательству и инвестиционной политике стала 



разработка областных законов, направленных на развития инвестиционной 

деятельности в Архангельской области, а также управления государственным 

имуществом. Всего комитетом рассмотрен 21 законопроект, 20 из них 

принято на сессиях областного Собрания. 

        Например, закон о внесении изменений в инвестиционную политику 

Архангельской области. Это касается масштабных приоритетных проектов в 

области строительства. Были изменены критерии соответствия: теперь 

земельные участки без торгов предоставляются застройщику, который 

безвозмездно передаѐт для нужд муниципалитета не менее семи процентов 

квартир. Это серьезный шаг вперед в решении проблем расселения из 

аварийного жилья, предоставление маневренного фонда, предоставление 

квартир детям-сиротам – все то, что сейчас постоянно висит «дамокловым 

мечом» над местными властями в виде неисполнения решений суда. 

Принятый в мае прошлого года, сегодня он имеет продолжение в виде десяти 

уже заключенных инвестконтрактов. 

         Была продолжена работа по регулированию порядка приобретения, 

управления и распоряжения государственной собственностью Архангельской 

области. Комплексными изменениями скорректированы общие требования к 

разработке прогнозных планов (программ) приватизации государственного и 

муниципального имущества, а также к предоставлению информации об 

итогах исполнения данных планов (программ), в том числе к форме 

предоставления такой информации. Также был принят областной закон, 

регламентирующий упрощенный порядок оформления прав граждан на 

гаражи и земельные участки, на которых они расположены. 

 

В Законодательном Собрании утвержден план по межпарламентскому 

сотрудничеству  

                                Законодательное Собрание Кировской области 19.01.2022   

 

        Решение принято 19 января на заседании Совета областного 

Заксобрания. Такой документ разработан впервые.  

        – Мы не ограничиваемся Приволжским федеральным округом, мы 

говорим о сотрудничестве со всеми регионами России. Планируем изучать 

лучшие практики законотворческой деятельности в регионах, обмениваться 

опытом правоприменения. Это позволит оптимизировать нашу работу. Нам 

тоже есть чем поделиться с коллегами. Будем развивать наше 

сотрудничество, и предлагаем делать это системно на основе утвержденного 

документа, – пояснила депутат Ирина Морозова.  

        В план вошли три основных раздела. Это сотрудничество с 

парламентами других регионов; взаимодействие с Государственной Думой и 



Советом Федерации; участие в работе Ассоциации законодателей 

Приволжского ФО.  

        – К нам поступают подобные планы из других субъектов. Коллеги 

готовы изучать опыт, наработанный нами. Мне, в свою очередь, интересен 

самарский опыт по выходу с инициативами на федеральный уровень. 

Изучить, как коллеги работают, показать, что есть у нас, – это всѐ полезно, 

чтобы лучшие практики почерпнуть и у себя в регионе использовать, –

добавил Владимир Костин.  

        В результате члены Совета ОЗС единогласно утвердили предложенный 

план мероприятий. В ходе реализации документ может быть дополнен, 

добавил Председатель Законодательного Собрания Роман Береснев.  

 

Необходимо упорядочить законодательное регулирование сбора и 

переработки отработанных аккумуляторов 

                              Государственный Совет Республики Татарстан 20.01.2022  

 

         С 1 марта этого года в регионах страны стартует новая система 

обращения с отходами I – II классов опасности. Новая система уже была 

апробирована в прошлом году, успешно прошла тестирование, однако все 

еще остается немало нерешенных вопросов. В частности, речь идет об 

утилизации и переработке отработанных свинцово-кислотных 

аккумуляторов. Отработанные автомобильные аккумуляторы относятся к 

отходам II класса опасности. Ежегодно в России производится более 10 млн. 

аккумуляторов. Это значит, что столько же батарей попадает в утиль.  

        «В настоящий момент этот рынок хаотичен, зачастую находится в 

«серой зоне экономики», когда не соблюдаются ни экологическое, ни 

налоговое, ни трудовое законодательство, – отметил сенатор от Татарстана 

Геннадий Емельянов, – в результате около 50 тысяч тонн кислотных остатков 

сливается в открытую почву. Законодательное урегулирование оборота 

свинцовых батарей стало бы серьезным подспорьем для переработчиков и 

для производителей аккумуляторов». 

         В Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию поступило обращение от Национальной ассоциации 

производителей источников тока, в котором высказана озабоченность 

сложной ситуацией на рынке сбора и переработки отработанных 

аккумуляторов и предложили принять ряд неотложных мер на 

законодательном уровне. 

        В ближайшее время состоится отдельное совещание для участников 

рынка обращения аккумуляторов, на котором обсудят детали 

законодательного регулирования данной сферы. 



Единые требования к оформлению такси могут ввести в сентябре  

Законодательное Собрание Пермского края 20.01.2022  

 

        Законодательное Собрание рассмотрело в первом чтении инициативу 

регионального минтранса об изменениях в закон о деятельности такси. 

Проект будет дорабатываться, второе чтение запланировано на февраль.   

         Согласно документу, чтобы «привязать» внешний вид такси к 

существующему красно-белому оформлению пермских автобусов и 

трамваев,  автомобили должны быть оформлены в белый цвет с нанесением 

на боковую поверхность кузова комбинации красных квадратов в шахматном 

виде.  

        В случае принятия законопроекта, требования к такси вступят в силу с 1 

сентября текущего года. При этом новые правила будут действовать в 

отношении тех, кто только получает разрешение на деятельность по 

перевозке пассажиров. Ранее выданные  документы продолжат действовать 

до окончания срока, вне зависимости от внешнего вида машин.  

        «Данный законопроект направлен, прежде всего, на унификацию 

внешнего вида такси. Деятельность нелегальных такси остается вопросом 

контроля со стороны надзорных органов. При этом в федеральном 

законодательстве есть пробелы, связанные с требованиями к деятельности 

агрегаторов такси. Принятие соответствующих законопроектов на 

федеральном уровне могло бы значительно усилить механизм контроля всей 

отрасли», – отметил Председатель профильного комитета по развитию 

инфраструктуры Антон Удальев.  

 

В Алтайском крае предлагают расширить условия господдержки 

крупных инвесторов  

                                              Алтайское краевое Законодательное Собрание 21.01.2022  

 

         В Алтайском крае хотят расширить возможности представления 

поддержки инвесторам. Соответствующее изменение в закон «Об 

инвестиционной деятельности в Алтайском крае» рассмотрят депутаты на 

сессии АКЗС 27 января.  

        Сформированные в 2014 году основные условия оказания 

государственной финансовой поддержки инвестиционной деятельности 

предусматривают ограничения на привлечение средств краевого бюджета 

инвесторами, которые не зарегистрированы на территории Алтайского края. 

         Изменения в часть 4 статью 14 закона «Об инвестиционной 

деятельности в Алтайском крае» предусматривают установление 



возможности оказания финансовой поддержки как зарегистрированным на 

территории Алтайского края юридическим лицам, так и юридическим лицам, 

обеспечившим постановку на налоговый учет своего филиала, 

представительства, иного обособленного подразделения на территории 

Алтайского края в установленном законодательством порядке  

         Законопроект подготовлен в целях повышения инвестиционной 

привлекательности региона, улучшения делового климата и направлен на 

создание равных условий для доступа к мерам поддержки независимо от 

места регистрации юридического лица. Документ предлагается рассмотреть и 

принять в двух чтениях.  

 

Комитет по бюджету рекомендовал принять закон о налоговом вычете 

для организаций, поддерживающих учреждения культуры 

                              Законодательное Собрание Иркутской области 21.01.2022  

 

        В федеральное законодательство по поручению президента России были 

внесены изменения, позволяющие регионам предоставлять инвестиционный 

налоговый вычет предприятиям и организациям, которые оказали 

благотворительную помощь учреждениям культуры. При этом 

предусмотрена возможность компенсации субъектам РФ этих затрат из 

федерального бюджета на сумму не более 100 млн рублей.  

         Проектом областного закона предлагается уменьшить сумму платежа по 

налогу на прибыль для организаций, которые направят пожертвования 

государственным и муниципальным учреждениям, осуществляющим 

деятельность в области культуры, а также некоммерческим организациям на 

формирование целевого капитала в целях поддержки этих учреждений. 

Аналогичные законы уже действуют в 22 субъектах РФ, еще в нескольких 

они находятся на стадии разработки.  
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аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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